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今年的政府工作报告中，一系列新词汇、新
表述、新提法，让人耳目一新，催人奋进。其中提
到，要健全项目全生命周期管理机制，化工作“专
班”为项目“钻班”。从“专班”到“钻班”，释放的
是市委、市政府大抓项目、抓大项目，以项目大推
进、大突破赋能高质量发展的强烈信号。

项目是经济社会发展的“最强引擎”。过去
一年，我市通过实施项目突破攻坚行动，推行项
目全生命周期管理机制，发挥工作“专班”作用，
帮办手续、全程跟进，项目突破取得硕果，全年固
投增长 10.1%，增速列嘉兴第二，两夺全省投资

“赛马”激励。
发展是硬道理，项目是硬支撑。今年，我市

将“项目大推进”列为全市八大突破行动之一。
全力推动项目建设实现新突破，不断以高质量项
目推动高质量发展，需要各级各部门健全项目全
生命周期管理机制，为项目建设保驾护航。

从“专班”到“钻班”，一字之差，不变体制动
机制，不变职能强功能。这就要求项目专班和专
班工作人员持续发挥“专”的优势，以“钉钉子”精
神，一锤一锤“钻”和“挤”，推进解决项目建设过
程中碰到的“难点”和“痛点”。

从“专班”到“钻班”，就要主动下沉一线，直
面问题、解决问题。到一线去解决问题，这不仅
仅是一句口号，更是一种行动指南，一种工作态
度。只有坚持问题导向，深入一线，才能真正听
到企业的声音，找到问题的症结。专班和专班工
作人员要切实当好发现问题的“侦查队”“侦查
员”、解决问题的“攻坚团”“攻坚手”，既要“跳出
来”看到问题，又要“钻进去”解决问题。

从“专班”到“钻班”，就要创新方式方法，在
真抓实干上见真章。项目建设包括全周期管理、
全天候服务、全要素对接、全过程合作。不同的
项目会遇到不同的问题，这就要求专班和专班工
作人员着眼于大处、站位于高处，运用创新思维，
紧盯项目建设的目标任务，加强统筹调度，优化
办事流程，主动靠前服务，齐心协力解决项目推
进过程中的用地、融资、审批等难题，确保项目引
得进、留得住、发展好。

“专业”是“专班”的优势；“钻研”是“钻班”
的担当和作为。相信只要我们严格“项目吹哨、
专班报到”的机制要求，坚定“题题必解”的信
心，拿出“题题优解”的思路，为项目快速推进
提供优质高效
的 保 障 ，今 年
的项目推进定
会取得更大突
破。

■言成声

“专班”到“钻班”
项目“加速跑”

本报讯 马不停蹄跑现场，
跟进服务助发展。平湖经开以

“大抓项目”拉开了新一年奔跑的
大幕。

最近，平湖经济技术开发区
领导和项目推进科工作人员一
直在紧锣密鼓地跑项目现场，一
方面是了解项目今年计划投资、
建设进度安排，以及开年人员到
岗、工程复工等情况；另一方面
是了解项目推进过程中是否遇
到难题，并第一时间给予指导和
帮助。

“在平湖经开工作人员的帮
助下，我们的项目自去年 7月拿

到施工许可证后，始终保持快速
推进态势。”芝研年产 6000台智
能检测设备基地建设项目负责人
为平湖经开的营商环境点赞。该
项目位于新群路南、新兴五路西，
总投资 1亿元，主要用于建设在
线检测设备的生产、研发用房等，
达产后可形成年产 6000台智能
检测设备的能力。

在现场，记者看到一栋东侧
9层、西侧5层的厂房主体结构已
结顶，眼下 100多名工人正忙碌
地进行设备的安装调试。据该项
目负责人介绍，他们的厂房 5层
及以下主要作为生产用房，5层
以上则用于产品展示、人员办公、
研发等。整个项目预计4月底竣
工、8月投产。

与芝研项目接近尾声不同，
一系列新开工的项目，在平湖经
开干部“一线包联指导、一线协调
指挥、一线打通堵点、一线调度服
务”综合管理服务下，建设正酣。
荣顺医疗仪器设备配套元器件项
目，总投资 1700万美元，用地 20
亩，将建设一个 2万平方米以上
的研发生产基地，主要生产CT本
体冷却装置、X射线探测器冷却
系统、核磁共振电源分配元器件、
超声波检查设备仪器台轨迹球、
操作台升降装置等。项目开工不
久，目前，近 40名施工人员正进
行土方的挖掘和清理，为后续桩
基施工做准备。

“今年我们计划新开工项目
80个以上，包括技改项目，其中

上半年开工完成 60个。用地项
目每月至少开工2个。”平湖经开
项目推进条线负责人周恺说，多
年来，他们全力以赴谋项目、抓入
库、促投资，不断夯实有效投资基
石，为平湖经开高质量发展提供
了强有力的保障。今年计划完成
固定资产投资80亿元，其中制造
业投资43亿元，力争为全区发展
注入源源不断的“新动能”。

项目推进，需要系统集成服
务。周恺表示，他们将坚持“平妈

妈”服务理念，重点围绕手续办
理、要素保障、建设进度等过程性
关键环节，为项目推进打造“绿色
通道”。2025年，争取列入省重
大产业项目确保8个，力争10个；
列入省“千项万亿”重大项目计划
数4个以上，列入嘉兴“551”重大
项目计划数 10个以上。截至目
前，1个项目列入 2025年全省扩
大有效投资“千项万亿”工程重大
项目实施计划，上报省重大产业
项目4个。

■记 者 胡佳英
通讯员 曹金凤 查 放

以项目大推进拉动经济大发展以项目大推进拉动经济大发展
平湖经开全年计划新开工项目80个以上

嘉兴市交通学校（嘉兴交通技工学校）
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今天多云，夜里转阴有小雨，上午有
霾。明天阴有小雨，中午起雨止转多云。
偏东风 3～4 级。今天白天最高气温：
13℃。明天早晨最低气温：7℃。

本报讯 “想要新疆长绒棉
四件套的朋友在公屏上打个

‘1’，今天咱们直播间都是精品
货哦……”近日，在位于广陈镇
的亮剑电商共富工坊内，主播们
正对着镜头，热情洋溢地直播家
居用品，详细介绍其材质、款式，
吸引了一大批观众下单。

令人意外的是，这些主播中
有的是来自广陈镇各村社区的村
民。“我一直想学习电商知识，没
想到现在在家门口就学到了不少

干货！”广陈镇广陈社区居民张平
兴奋地说。据了解，该共富工坊
是广陈社区联合亮剑互娱（嘉兴）
文化传媒有限公司打造的。如
今，工坊依托亮剑互娱直播产业
的综合服务优势，以新媒体、新零
售为主开展电商直播培训。

“前两次的培训我都参加了，
不仅有短视频拍摄制作、账号玩
法、直播带货这些以电商直播为
主的培训课程，老师还将直播时
的真实场景融入课程，为我们现
场演习，大大提升了我们的直播
技能。”张平说。

据广陈社区党支部书记马春

林介绍，亮剑电商共富工坊主要
通过理论课程、实训模拟、电商实
战等方式，让学员直观了解电商
直播平台在产品销售上的运用。
未来，工坊将依托广陈镇的优势
资源、特色产业，继续推动共富系
列活动的实施，把电商知识、技术
传授给更多群体，进一步拓宽乡
村就业创业渠道。

共同富裕的道路上，一个也
不能掉队。在建林机械厂残疾人
之家共富工坊，10余名残疾人正
坐在一起认真地组装着音响部
件，穿线、集束等工序在他们手中
一气呵成。在这里，他们实现了

增技又增收。“过去我只能依靠家
人，现在我能靠自己的双手工作
挣钱了。”建林机械厂残疾人之家
共富工坊员工小胡说，每天上午
8时 30分，他都会准时来到工坊
开启新一天的生活，到了下午 3
时就能准时回家。小胡说，进入
该共富工坊后，不仅让他有了一
份稳定的收入，也让他有了更加
乐观积极的生活态度。

“工坊链接企业资源，采用订
单化生产方式，是一家集残疾人日
常生活照护、辅助性就业、文体活动
于一体的残疾人综合服务型工坊。”
建林机械厂残疾人之家共富工坊负

责人顾红梅说。在该工坊，近200
平方米的空间内，阅览室、休息室、
无障碍设施设备等一应俱全。

共富工坊的建设，为当地群众
提供了多样化的就业选择和增收
渠道，增强了幸福感。截至目前，
广陈镇已经有电商直播式、定向招
工式、农旅融合式等近20家共富
工坊，创造家门口就业岗位200余
个，实现坊工月均增收2000多元。

■记 者 徐玉霞
通讯员 李凤超

依托特色产业 搭建增收平台
广陈共富工坊让群众家门口致富

春剪正当时
近日，正值绣球花修剪关键期，平湖各绣球花花卉基地里皆是一派繁忙景象，工作人员忙着为绣球花去除冻枝、枯枝。据了解，合理修剪

能改善通风条件，集中养分，保障花期品质。 ■摄影 王 强 徐冰艳 张丹燕

■记者 张宇青

本报讯 一艘满载矿建材料的货船停靠在
岸边，起重机挥舞着钢铁臂膀，将货物有条不
紊地从船舱经地下管廊转运至企业仓库……
昨天上午，平湖内河港区新路新材料科技有
限公司码头一派繁忙景象。“这两年公司经营
态势持续向好，对原材料需求大幅增加。”码
头负责人施华杰满脸欣喜地说，去年，公司码
头完成货物吞吐量超 50 万吨，今年力争再创
新高。

新路新材料码头的繁忙场景，正是今年我市
内河港口业务旺的生动缩影。记者从市港航中
心港口生态科获悉，1月份，我市辖区完成内河港
口码头吞吐量97.6万吨，同比增长30.2%，实现了
新年“开门红”。

内河港口的火热态势，离不开我市水运营商
环境的持续优化。“我市以各镇街道水运发展实
际需求为切入点，通过加快公用码头建设，不断
完善内河码头布局，进一步放大港口‘乘数效
应’。”市港航中心港口生态科负责人冯权介绍
说，目前我市共有运营内河码头 39家，泊位数 65
个，另有5家公用码头在建或即将开建，港口综合
服务和辐射带动能力持续提升。

为进一步适应船舶大型化和水上运输快速
发展的需要，我市也正全力推进内河航道建
设。浙北高等级航道网集装箱运输通道平湖段
的 10座碍航桥梁已全部拆除，航道工程于 2024
年完成交工验收，成功实现“三层 96标箱集装箱
船舶通达嘉兴港”的目标。此外，依托内外港口
发展优势，我市积极优化船舶运力结构。2024
年累计新增 64T集装箱船舶 14艘，集装箱运力
突破 5000标箱，完成老旧船舶拆解 9艘，超额完
成“两新”任务目标，实现船舶总吨位和平均吨
位“双提升”。

“今年，我们将紧扣长三角主干港建设目标，
聚力打造海河联运枢纽示范。”冯权表示。

码头吞吐量同比增长超三成

平湖内河港口
实现首月“开门红”

■记 者 王茹彤
通讯员 夏晓蕾

本报讯 “这几天眼看着路
面开挖、浇筑，我们心里也高兴，
以后再也不用担心积水问题了！”
近日，家住当湖街道观音堂前的
高思正惊喜地发现，楼前这条每
逢雨季就积水难行的“烦心路”开
始大变样，新增加了一条雨水排
水沟。

从“烦心路”到“舒心路”，可
以窥见的是当湖街道聚焦民生

“关键小事”，用心用情绘就幸福
图景的生动画面。

改造前的观音堂前污水管
网因为建成年代较早，管径偏
小，雨污水合流，且此路段地势
低洼，雨量较大时，就会出现道
路积水现象。“以前要是下急雨，
楼前的积水能漫到小腿。要是
赶上台风天，2个抽水泵都要抽
一整天才能让水位下降，根本走
不了路。”高思正说，他所在的单
元楼出口位于这条路上地势最
低处，每逢雨季就会有积水产
生，这也成为了周边居民都深感
困扰的问题。“这条路一旦积水
就会影响到辖区内 50多户居民
的生活出行，改造提升迫在眉

睫。”南河头社区党委副书记蔡
健良说。

百姓有呼声，当湖街道有
行动。去年我市开启了中心城
区排水管网提升改造项目，观
音堂前污水管网改造工程作为
项目中南河头区块首个开启的
工程，于 2月 13日正式启动，踏
出了一条管道里的为民解忧
路。此次观音堂前污水管网改
造工程主要对管网进行了梳
理，增加一条雨水排水沟，新放
置一条雨水管道，实行雨污分
流，建成后将成为这个区域最
主要的排水渠道。“其中，最重

要的是新建设一个排水泵站，
这将大大提升排水能力。工程
全部完成后，观音堂前路面将
抬高 20 至 30 公分。”当湖街道
农业农村办工作人员洪烨表
示，施工期间，工程采取分段施
工、错峰作业等方式，最大限度
减少对居民生活和交通的影
响，工程预计在今年汛期前完
成。

一条雨水管道的铺设，折
射出的是当湖街道的为民初
心。在当湖，这样的事还不少，
三港新城社区小区自建棚拆
除、金家村道路安装发光装置、

宁静小区建设……一件件民生
实事的落地见效，绘就了当湖
街道幸福民生的温暖底色。近
年来，当湖街道始终坚持把群
众的“关键小事”当作“头等大
事”，从解决群众身边的小事、
难事、烦心事入手，用心用情用
力解决群众“急难愁盼”问题，
不断提升群众的获得感、幸福
感、安全感。未来，当湖街道将
继续坚持问需于民、问计于民、
问效于民，以更加务实的举措，
不断把民生“问题清单”变成群
众“幸福账单”，让幸福图景更
加绚丽多彩。

一条雨水管道的民生温度
当湖用心用情绘就幸福图景


